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L’Echo de

Cet été, la situation sanitaire 
s’étant nettement améliorée, 
nous pensions être à la fin d’une 
période difficile et les beaux 
jours s’annonçaient. Il convient 
malheureusement de déchanter !!!

Nous sommes rattrapés par une 
forte épidémie de bronchiolite, la 
reprise du Covid et de la grippe. 
Reprenons les bons gestes : 
port du masque dans les milieux 
clos accueillant du public, lavage 
des mains et surtout vaccination 
contre la Covid et la grippe.

A cela s’ajoutent les difficultés 
annoncées ayant pour cause la 
guerre en Ukraine qui se poursuit. 
L’augmentation du coût des 
énergies et en particulier de 
l’électricité aura des conséquences 
financières importantes sur le 
budget communal, comme sur le 
budget de chacun d’entre nous.

Nous avons donc déjà réfléchi 
aux dispositions à prendre et 
même anticipé, pour réaliser des 
économies d’énergie. Nous avons 
réduit le nombre de guirlandes 
de Noël dans chaque village, 
réduction d’autant plus importante 
à Mirebel car causée par des 

problèmes techniques suite aux 
travaux réalisés (voir article). 
Nous allons réduire la puissance 
électrique de la salle polyvalente, 
utiliser des Leds, installer des 
thermostats programmables 
pour les locaux de Mirebel, etc… 
L’extinction de l’éclairage public 
la nuit sera maintenue. Par contre 
de grosses inquiétudes subsistent 
pour l’école et l’accueil de loisirs.

La commune va cependant 
poursuivre ses investissements : 
projet de micro-crèche, aména-
gement paysager de Granges sur 
Baume et travaux en découlant, 
création d’une aire de jeux à Mirebel 
et amélioration de celle de Granges- 
sur-Baume, zone d’activités de 
« La Tillette », lotissement « La 
Vie de Baume ». Il faut compléter 
par le projet privé de logements 
« sénior » mené par Ages et Vie.

Il faut également prévoir des travaux 
importants en assainissement 
à la station de Crançot et sur le 
réseau de Granges-sur-Baume, 
pour remise aux normes après 
10 ans de fonctionnement.

L’arrivée de la fibre n’est prévue que 
pour fin 2023, début 2024, avec ses 

avances en matière d’internet, mais 
ses inconvénients avec la pose 
de nombreux poteaux bois, en 
particulier à Granges-sur-Baume.

Covoiturage et borne de rechar-
gement.

Suite aux travaux réalisés à 
Mirebel l’aire de covoiturage est 
opérationnelle sur le parking le long 
de la RD 471.

Elle est équipée d’une borne de 
rechargement pour voitures et 
vélos électriques.

Il convient cependant de rester 
optimiste et notre commune 
doit continuer à progresser pour 
le bien-être de ses habitants.

Je vous donne rendez-vous pour 
les vœux le 21 janvier 2023 et dans 
l’attente, l’équipe communale se 
joint à moi pour vous souhaiter 
une bonne fin d’année et vous 
présenter tous nos vœux de 
réussite et santé pour 2023.

Daniel SEGUT 

Maire de HAUTEROCHE

Daniel SEGUT, maire, présentera ses voeux aux habitants de Hauteroche

le samedi 21 janvier à 11h,
à la salle polyvalente de Crançot Hauteroche.

Vous êtes, d’ores et déjà, tous invités à cette manifestation.

Venez nombreux !
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Travaux
Crançot : curage des réseaux 
Comme chaque année, l’entreprise Suez, société concessionnaire actuelle 
de notre assainissement, a la charge dans son contrat annuel, le curage 
d’environ un kilomètre, sur notre réseau.  Cet automne, c’est dans le vieux 
bourg - grande rue, coin Ch’André, impasse des sapins, rue du sauget, rue 
de la Peyrouse et sous la ville, que cette opération a eu lieu. Un gros point noir 
sur ce tronçon, à l’intersection rue du sauget/rue de la Peyrouse : présence 
anormale de graisses ? Produits de rinçage ? Peintures ? engendrant un 
bouchon semi-solide et obstruant le regard de jonction. Espérons que l’étude 
en cours en trouvera l’origine.

Renforcement électrique
Le quartier du Sauget - Pré Blanchard subissait par moment, des baisses 
de tension significatives. Un renforcement du réseau électrique s’imposait 
donc. Après étude et prise en compte du développement « habitat » de ce 
secteur, les travaux se sont déroulés courant septembre/octobre. Pour éviter 
une tranchée d’une centaine de mètres sur la route nouvellement refaite, un 
passage sur le chemin piétonnier bordant le Sauget, fut choisi par la commune 
et accepté par l’entreprise SPIE, en charge des travaux : plus court et plus 
contraignant, avec pour obligation d’utiliser de petits engins de chantier, 
moins coûteux pour la remise en état du site. 
Le confort et la tranquillité « électrique » pour les habitants de ce quartier sont 
désormais assurés.

Elagage
De nouveaux travaux d’élagage sont à prévoir cet hiver :
	 ◆		Place des jeux de quille à Granges-sur-Baume : tilleuls centenaires à 

tailler, rabaisser, à voir avec le spécialiste élagueur.
	 ◆	Frênes dépérissants bordant la RD471 sur des terrains communaux.
	 ◆	Arbres morts menaçant une habitation (parcelle « âges et vies »).
	 ◆	Mirebel : rue du pré.
	 ◆	Etc.
Si des privés souhaitent tailler, abattre des arbres leur appartenant, ils peuvent 
s’inscrire en mairie de Hauteroche pour obtenir conseils et devis de l’élagueur 
professionnel retenu par la commune.

Travaux de Mirebel : TERMINÉS !
Après les congés estivaux, la reprise des travaux a continué, plus routiers et 
superficiels cette fois-ci. 
	 ◆	Pavage du parking, de la fontaine et rond-point.
	 ◆		Marquage au sol : route de Châtillon, du Viseney, route de Champagnole 

et Grande rue.
	 ◆	Barrières et potelets.
	 ◆		Pose de la borne électrique capable de recharger deux véhicules 

automobiles et deux vélos simultanément.  
	 ◆	Deux râteliers à vélos.
	 ◆	Candélabres à éclairage LED.

Après raccordement des riverains aux nouveaux réseaux secs (électricité et 
téléphone), des poteaux en bétons et bois ont été déposés.

Un abris-bus côté parking pour les voyageurs se rendant à Champagnole, 
un abris-bus officiel et sécurisé pour le ramassage scolaire à l’intersection 
RD471 et grande rue ont été réalisés ainsi que les trottoirs PMR, le marquage 
au sol pour un bon guidage des utilisateurs, la récupération des eaux pluviales 
privées et communales, l’effacement de tous les réseaux aériens, la mise 
en valeur du patrimoine « fontaine », les parkings entièrement rénovés et 
actualisés avec borne électrique et places de covoiturage. Tout cet ensemble 
améliore la sécurité piétonne et automobile, le visuel dans la traversée du 
village, la qualité phonique (route neuve). 

Merci aux riverains touchés par ces travaux et ayant, après discussion, 
accepté ces quelques arrangements, pour un rendu efficace et fonctionnel 
de ceux-ci.
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Travaux de Mirebel : TERMINES ! (Suite)

PLU de Crançot
Le nouveau PLU de Crançot est opposable aux tiers depuis le 25 octobre 2022 après plus de 6 années de gestation.  
Ce retard est dû au COVID, mais aussi et surtout au changement dans la législation en particulier la loi Climat et Résilience, 
et aux exigences des personnes morales (SCOT et DDT) qui nous ont même demandé des études complémentaires qui 
n’ont servies à rien. La surface constructible de la commune a été divisée par deux pour permettre sa validation par l’Etat, 
le SCOT et la DDT.

Les documents d’urbanisme de la commune se composent donc d’un PLU pour Crançot et de deux cartes communales : 
Mirebel et Granges-sur-Baume.

Le PLU et les cartes communales sont consultables sur le site de la commune ou en mairie.

Pour rappel, dans chaque village d’origine, une partie est située en zone de proximité de monument classé, site remarquable 
ou Natura 2000 avec des contraintes particulières que cela engendre (consultation de l’architecte des bâtiments de France).

Rappel en matière d’urbanisme : 
Toute construction nouvelle (supérieure à 5 m²), addition de construction, 
changement d’affectation (ex : grenier, grange ou garage qui devient 
habitation), changement de fenêtres, de toiture, pose de clôture etc.,  
tout changement est soumis à déclaration : permis 
de construire ou déclaration préalable. Ce document 
doit être impérativement déposé en mairie avant tout début de travaux qui 
ne commenceront qu’après réception d’un avis favorable.

En résumé, tout changement est à porter à la connaissance de la commune 
avant travaux. Il est inadmissible de voir encore des travaux commencés 
sans avertir la commune.

La communauté de communes a décidé de rendre à la commune la gestion du terrain de sport situé à Crançot. En effet le 
club de foot du plateau n’utilise plus les terrains qui étaient mis à sa disposition. Le terrain ainsi que les vestiaires ne sont 
donc plus d’intérêt communautaire. Il conviendra donc de réfléchir au devenir de cet espace.

La communauté de communes envisage la confection d’un plan local d’urbanisme intercommunal dit PLUi. En effet la loi 
Climat et résilience a fixé l’objectif du zéro artificialisation nette (ZAN) en 2050, avec une cible intermédiaire de réduction de 
moitié du rythme de consommation d’espaces d’ici à 2031 (Art. 191).  

Il convient donc de définir les zones constructibles en tenant compte de cet objectif. Des directives seront données et  
des limites seront fixées début 2023. Les PLU anciens ainsi que toutes les cartes communales devront donc être révisées. 
Pour notre commune il faudrait reprendre le PLU de Crançot pour intégrer Granges sur Baume et Mirebel dans un PLU de 
Hauteroche sans aucune aide financière.

La communauté de communes proposera donc la création d’un PLUi qui sera pris en charge financièrement par la commu-
nauté de communes et pourra ainsi bénéficier d’une subvention de 50% au titre de la DETR.

Le bilan financier s’établit comme suit : 
Cabinet André, SJE, MPTP, SPIE, Murs de soutènement soit  
au total 343 198 €. 

SIDEC effacement des réseaux : (179 430 € participation 
collectivité) 204 430 €.

Pour un total final de travaux de 547 628.65 €. 

Subventions obtenues DETR 63 818 €, Amendes de police 
2 500 €, DST 25 000 €, Région ENVI 100 000 €, PAIR 
(région) 13 500.30 €, soit au total 204 818.30 €.

Coût total des travaux à la charge de la commune :  
342 810 €.

Il convient d’ajouter les travaux réalisés par le SIE pour le 
remplacement des conduites d’eau pour un montant de 
360 000 €.

Quelques anomalies subsistent cependant, pas graves 
mais désagréables. Elles ont été signalées à notre maitre 
d’œuvre, le SIDEC. Il s’agit des prises électriques et des 
fixations, enlevées des anciens poteaux, mais non remises 
en place sur les nouveaux, poteaux mal positionnés ne 
permettant pas la mise en place des illuminations, poteaux 
qui penchent.

Cependant, malgré ces points à rectifier, il semble, à travers 
les retours que nous avons, que ces aménagements 
donnent satisfaction. 
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Les projets communaux

Zone d’activités
La maîtrise d’œuvre pour le développement de la ZA en face de la Maison du Vigneron a été confiée au cabinet ABCD qui 
a déjà travaillé avec nous. Le projet devra sortir en début d’année. Plusieurs entreprises ont manifesté leur intention de 
s’installer sur cette zone qui devrait accueillir également un nouveau centre de secours financé par le SDIS et à terme, en 
fonction de l’évolution de la conjoncture économique un nouvel atelier communal.

Le projet de micro-crèche est en cours
C’est le cabinet d’architecture « Alvéole » de Dole qui a été retenu pour la mise en œuvre. Le bâtiment devra répondre aux 
nouvelles normes RT 2020 et sera un bâtiment basse consommation. La commune sera aidée dans son investissement 
par la CAF du Jura, l’Etat (DETR) et la Région dans le cadre des aides accordées aux constructions bois avec du bois local. 
La commune remercie M. Girod pour son accord permettant la construction dans la zone des 35 m.

Résidence senior
L’association Ages et Vie a déposé un 
permis de construire pour un bâtiment 
route de La Marre à Crançot. Il s’agit 
d’une alternative conviviale à l’EHPAD 
pour seulement 8 personnes âgées, 
en colocation : domicile partagé avec 
aide à la personne, repas faits maison, 
ménage et animation. Le projet compte 
2 bâtiments de 8 logements. Le permis 
de construire est accordé.
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AUX PROPRIÉTAIRES DE CHIENS,
Le constat est le même à propos des déjections canines  

et des chiens non tenus en laisse  
et qui courent après les animaux en pâture.

FAUT-IL SANCTIONNER ?

RAPPEL :
CITOYENNETÉ ET RESPECT  

DANS NOS VILLAGES
Nous rencontrons encore et toujours  

les mêmes problèmes !

Il est interdit et dangereux  
de stationner  

(même pour un court instant)  
son véhicule sur le trottoir  

qui est réservé essentiellement  
aux piétons, poussettes d’enfants,  

fauteuils roulants...

Le stationnement 
sur les trottoirs

Plantation et
entretien des haies

Feuilles, neige :
obligations  
des riverains

Une haie doit être plantée au minimum à 0,50 m de la limite 
parcellaire (que le riverain soit la commune ou un privé) pour une 
hauteur de 2 m maximum (consulter le PLU).

La haie ne doit en aucun cas déborder sur le voisin  
et doit être taillée en conséquence.

Il est rappelé à chacun qu’il est censé entretenir le trot-
toir au droit de sa propriété jusqu’au fil d’eau  
(c’est à dire au pied de la bordure du trottoir).

Il va de soi que  
c’est dans le but de notre sécurité à tous.

Les usagers sont priés  
de respecter ce tri  

(une poubelle pour le plastique  
et une pour les végétaux).

Question de respect et de bon sens.

Bravo aux bénévoles qui se sont occupés  
de l’arrosage et l’entretien des plantations  

de la commune.
* Un merci particulier pour l’entretien de façon assidue 
des fleurs de l’ensemble du cimetière de Crançot.

Tri des déchets  
aux cimetières
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AUX PROPRIÉTAIRES DE CHIENS,
Le constat est le même à propos des déjections canines  

et des chiens non tenus en laisse  
et qui courent après les animaux en pâture.

   
2ème semestre 2022 HAUTEROCHE
Naissances

     Crançot

Livia GEORGEON née le 29/07/2022
de Alexandre GEORGEON et Angéline SEGUT

Lucien BOCQUET né le 11/08/2022 
de Anthony BOCQUET et de Aurélie MANZONI

     Mirebel

Lucile GUERRY LEHNEBACH née le 15/07/2022  
de Olivier GUERRY et Charlotte LEHNEBACH

▼
▼

Parrainage civil

     Crançot 

Clara MOUREY le 03/09/2022

Mariages

     Crançot 

COMBE Laëtitia  
et LE GUEN Kévin  
le 23/07/2022

▼
▼

Décès

     Crançot 

Michel BOURREAU,  
le 07/07/2022, âgé de 66 ans
Roger FEBVRE, 
le 14/07/2022, âgé de 85 ans
Denis FEBVRE,  
le 20/09/2022 à Besançon,  
âgé de 52 ans
Georgette GIROD (née PICHET),  
le 24/09/2022 à Lons-le-Saunier,  
âgée de 89 ans 
Bernard VILLET,  
le 23/09/2022 à Lyon, âgé de 74 ans

     Granges-Sur-Baume 

Colette BOUSSEMART (née Lannier),
le 14/07/2022 à Lons-le-Saunier, 
âgée de 75 ans

     Mirebel 

Denise PRESTI (née BOTTAGISI),  
le 01/12/2022,  
âgée de 85 ans

▼
▼

▼

LOCATIONS 
Salle des Fêtes de CRANÇOT

 
TARIF 2023 

Habitants de 
HAUTEROCHE  

et associations

TARIF  
2023

Pour les locations en hiver, du 1er novembre au 30 avril,
forfait chauffage par jour à ajouter (ou sur demande) 20 E/jour en +

Souper dansant, spectacle avec repas,  
journée de congrès avec repas, bal sur inviation

1 jour 282 E 402 E
2 jours 365E 521 E

Thé dansant ou soirée spectacle (sans repas) 1 jour 209 E 298 E
Week-end Saint-Sylvestre 2 jours 424 E 605 E

Journées familiales  
ou associatives sans entrée payante 

1 jour 248 E 354 E
2 jours 317 E 452 E

Vente commerciale au déballage
1 jour 340 E 486 E
2e jour 209 E 298 E
3e jour 173 E 246 E

Réunion, vin d’honneur, arbre de Noël simple 1 jour 140 E 200 E
Bar + hall 1 jour 51 E 73 E

Caution pour les personnes extérieures à la commune    200 E

LOCATIONS 
Salle des Fêtes de  

GRANGES SUR BAUME et MIREBEL
  

TARIF  
2023

Pour les locations en hiver, du 1er novembre au 30 avril,
forfait chauffage par jour à ajouter (ou sur demande) 10 E/jour en +

Week-end  forfait samedi et dimanche 2 jours  80 E
Journée en semaine sans vaisselle 1 jour  40 E
Journée en semaine avec vaisselle 1 jour  64 E

Week-end Saint-Sylvestre 2 jours  132 E
Vin d’honneur, apéritif   23 E

Concessions 
cimetières

(tarifs pour les 3 cimetières  
de HAUTEROCHE)

 SIMPLE DOUBLE

30 ans 150 E 300 E

50 ans 300 E 600 E

Mirebel

Cavurne                       
(monument à la charge  

du concessionnaire)

30 ans 150 E

50 ans 300 E

Granges-Sur-Baume
et Crançot

Colombarium, cavurnes / 50 ans 800 E

Hauteroche
Dispersion des cendres  

dans le Jardin du Souvenir 50 E

Revente de pierres tombales 200 E
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Le fleurissement des villages
La sécheresse et les arrêtés préfectoraux sur les 
prélèvements d’eau n’ont pas facilité l’entretien des 
jardinières et massifs. Le bilan est donc très mitigé. Par 
endroits les plants ont beaucoup souffert, à d’autres ils n’ont 
jamais été aussi beaux. La saison a été exceptionnellement 
longue avec des plants en fleurs encore récemment, voire 
même des refleurissements... Ce n’est pas fréquent que 
nous célébrions le 11 novembre avec des monuments 
aux morts encore fleuris,... Le bilan sur les trois villages est 
positif. 

Au printemps, nous nous engagerons encore davantage sur 
des vivaces, celles déjà en place se portent bien et prennent 
du volume. Elles résistent plutôt bien aux évolutions 
climatiques avec des étés devenus très secs. Les choix 
d’espèces sont faits en fonction de cette problématique. 
Nous pouvons compter sur les savoirs de Laurent Dupont et 
Emmanuel Margerie du collectif des vergers de sauvegarde 
et d’Elie Vandelle notre employé municipal.

Nous avons malheureusement eu à déplorer des plants 
volontairement abimés à l’arrêt de bus de Crançot. 

Nous organiserons une petite réunion dans chaque village 
au printemps afin de prévoir les plantations, les entretiens 
et l’arrosage en fonction du nombre de volontaires. Le 
souhait d’avoir des villages très fleuris avec des massifs et la 
multiplication des espaces concernés doit aller de pair avec 
un engagement citoyen. La commune sait pouvoir compter 
sur des habitants fidèles mais il est nécessaire de consolider 
et étoffer ces équipes afin d’alléger la charge individuelle.  

Nous avons d’ores et déjà acté quelques modifications, le 
remplacement d’un carré envahi de « roseaux » à Granges, à 
Crançot des vivaces à la croix de Champenet et des rosiers 
à la Croix Blanche et à Mirebel installer les jardinières au 
bord de la fontaine afin de faciliter l’arrosage et limiter l’effet 
miroir qui a grillé les géraniums cet été et déplacer quelques 
bacs mal placés. 

Le point de la disponibilité en eau a été abordé en 
commission. Le collecteur d’eau du cimetière de Granges 
ne suffit pas, il semble qu’il y ait une surconsommation 
d’eau par rapport aux deux autres villages... Il est proposé 
d’afficher sur tous les collecteurs un panneau appelant à la 
vigilance et à l’économie pour le bien de tous. 

Les vergers de sauvegarde
Le collectif se mobilise toujours autant lors de rendez-
vous réguliers (Abonnez-vous à la lettre d’information en 
demandant votre ajout à la liste à vergerdehauteroche@
gmail.com.

Des plantations d’arbres et d’arbustes ont été réalisées en 
plus de l’entretien habituel. Le verger de Crançot accueille 
un abricotier « Pêche de Nancy », un abricotier « Luizet », 
des asiminiers, un camérisier « Baie de Mai Wojtek » et 
un poivrier du Sichuan. Pour Mirebel, des pommiers qui 
n’ont pas survécu ont été remplacés ; les grosses pierres 
(anciennes marches de la Mairie) qui devaient être enlevées 
de l’ancien atelier municipal ont été transformées en bancs 
et installées au verger, au coin des tilleuls et mises en attente 
pour l’aire de jeux.

Commission Environnement
Aménagements paysagers
Tourisme
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La traversée de Mirebel 
Les travaux étant désormais terminés, dans un premier temps il a été demandé aux employés d’engazonner les parterres 
côté fontaine et de créer un espace plus minéral à l’arrêt de bus... 

Un passage le long du mur de la famille Marillier sera réalisé et délimité par une haie basse afin de contenir le passage.  
Le long de la RD471, à gauche direction Champagnole, les Sédums avaient été enlevés le temps des travaux. Une remise 
en état de la bande de terre est prévue très prochainement en alternant des Sedums, des Lavandins, des Sarriettes et des 
Genêts. La finalisation du parking et son aménagement sur les bords feront l’objet d’une réflexion prochaine.

Les travaux qui étaient prévus cet automne ont 
pris du retard,... La réalisation devrait se faire au 
printemps et les jeux devraient être utilisables 
aux premiers beaux jours de l’été. Pour Granges 
les travaux consistent à déposer la structure 
existante afin de réaliser un sol sécurisé aux 
normes actuelles. Pour Mirebel, c’est la totalité 
de l’aire qui est à revoir : un sol, des jeux aux 
normes de sécurité actuelles avec une structure 
multifonctions, des jeux à ressort et une 
balançoire nid,... 

Les aires de jeux de Granges-sur-Baume et Mirebel 

Aménagements à venir :
Les travaux de réflexion concernant les aménagements du 
village de Granges-sur-Baume se poursuivent. La commune 
regrette que la dynamique de départ se soit un peu étiolée 
mais sait pouvoir compter sur des habitants engagés et 
volontaires à œuvrer pour leur village. Nous souhaitons 
passer à une phase plus concrète en 2023 et engager des 
réalisations.
En particulier afin de mieux protéger la zone de pelouse 
sèche située non loin de l’espace occupé par les campings 
cars entre Jurafaune et le village car la présence de plusieurs 
voitures, tentes et personnes a été constatée cet été en 
bord de falaise sur cet espace sensible,...

En parallèle du projet de la zone d’activité à Crançot, 
l’aménagement du rond-point vers la maison du vigneron 
est à l’étude. Les propositions de la commission ont besoin 
d’être confrontées à l’avis des services du département en 
charge des routes, même s’il est situé en agglomération. En 
effet l’idée de mise en scène symbolisant le premier plateau 
et en particulier le village de Crançot doit être discuté, n’en 
disons pas plus pour l’instant cela fera l’objet d’un article 
dans le prochain Echo de Hauteroche. 

Nous finirons cet article avec des remerciements,...  
Remerciements à nos employés municipaux et à ceux de 
passage saisonnier qui œuvrent à l’entretien de nos espaces 
de vie, courant après le temps, qui auraient besoin d’être 
plus nombreux quant il faut être partout à la fois, regrettant 
de n’avoir que 2 jambes et 2 bras et pas toujours aidés par 
les incivilités de certains ou l’indifférence d’autres,...

Remerciement également à tous les habitants bénévoles 
qui œuvrent au quotidien sans attendre quelque chose 
en retour. A vous qui êtes là aux plantations, aux travaux 
des vergers de sauvegarde, qui désherbez en passant, qui 
arrosez avec l’eau de la fontaine proche, qui participez aux 
journées citoyennes, aux réunions de réflexions que nous 
organisons,...   

Remerciements aux associations, enfin, qui font vivre nos 
villages par leurs manifestations, créant du lien et offrant 
pour une somme modique des activités enrichissantes qui 
rythment l’année et garnissent le quotidien.

Merci !
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Les recettes de bois en 2022 s’élèvent à 80 397 € HT, 
réparties en lots de  feuillus, résineux et bois énergie. 
Cette année le nombre d’affouagistes est en nette 
progression, 39 lots : 6 à Granges-sur-Baume,16 à 
Crançot et 17 à Mirebel.

Cette année nous avons constaté des dépôts sauvages en forêt communale. Des cueilleurs de champignons venus 
ramasser des lactaires, ont également laissé des déchets (cagettes, sacs plastiques, cannettes, boites à conserve,…). 
Merci aux personnes qui ont nettoyé ces actes d’incivilité. Si vous constatez un dépôt sauvage, merci de contacter la mairie.

Didier BESSON

Le montant des dépenses liées aux travaux sylvicoles 
et aux travaux d’entretien ainsi que les frais de garderie 
s’élèvent à 15 888 € HT.

Gestion forestière
Recettes Dépenses

Boîte à livres
Seul le village de Mirebel ne possédait pas encore de 
boîtes à livres. Suite à la proposition d’une habitante, 
Mme Charmier, pour un don de livres, une armoire 
vitrée disponible dans les archives communales a 
pu convenir pour cette utilisation. Après nettoyage 
et entretien, ce sont les employés communaux 
qui l’installèrent les jours suivants sous le préau de 
l’ancienne mairie. Elle sera remplie des premiers livres 
dès le lendemain. Merci aux donateurs. Aujourd’hui, 
les trois villages de Hauteroche sont équipés 
d’une boîte à livres dont le fonctionnement et le 
renouvellement du contenu se fait régulièrement par 
les habitants. Chacun trouvera son bonheur, jeune et 
adulte, de la BD aux livres de collections, gratuites et 
ouvertes en permanence. Bonne lecture à tous.

Le principe est simple : mettre à disposition 
gratuitement des livres ou magazines dans un 
but d’échange ou de lecture temporaire pour tout 
habitant du village.

Une façon de privilégier la seconde main, d’éviter 
le gaspillage et de partager ses coups de cœurs 
littéraires.

Granges-sur-Baume

Crançot

▼

Mirebel ▼

▼



1ère sortie au cinéma  
    pour la classe de PS/MS 

Mardi 18 octobre, nous sommes allés 
au cinéma Le Palace à Lons-le-Saunier. 
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A l’école de Hauteroche,...
Cette année notre école compte 132 élèves répartis 
sur 6 classes et nous sommes heureux d’avoir accueilli  
12 enfants de 3 ans à la rentrée de septembre.

Avec le soutien de l’APEPP (association des parents 
d’élèves du premier plateau), du Sivos et de la coopérative 
scolaire dans chaque classe des projets pédagogiques 
ont été lancés et certains, placés sous le signe de la  
culture artistique ont même déjà pu se réaliser : sortie de  
deux classes au théâtre de Lons pour assister à la pièce « 

L’homme canon » de Scènes du Jura, sortie de deux classes 
au Moulin de Brainans pour assister au spectacle UMI,  

sortie au cinéma pour le film d’animation « Grosse colère et 
fantaisies ». D’autres activités pédagogiques se déroulent 
en ce moment même comme l’intervention du club 
d’échecs du foyer rural de Crançot dans deux classes. Un 
bon levier pour développer la logique et l’anticipation.

L’année dernière l’école a été sollicitée par les membres de 
l’association CinéMésis afin de faire participer nos élèves au 
tournage d’un film. Les enfants volontaires et pour lequels 
les parents ont donné leur accord, passeront un casting au 
mois de janvier. Le tournage se fera au printemps. Peut-
être la naissance de futures vocations,...

Bientôt commenceront les séances natation pour chacune 
des classes financées entièrement par le Sivos que nous 
remercions.

A l’occasion du marché de Noël organisé par l’APEPP, les 
enfants ont présenté quelques chants de Noël. Un stand, 
tenu par les élèves de CM1-CM2, a permis de récolter des 
fonds pour financer leur séjour en classe de mer à Quiberon 
prévu pour mai 2023.

Enfin cette année, comme dans toutes les écoles, l’équipe 
enseignante, en lien avec l’ensemble de la communauté 
éducative, travaille à l’élaboration d’un nouveau projet 
d’école. Celui-ci consiste à se donner des objectifs et à 
organiser des actions pédagogiques répondant au mieux 
aux besoins de nos élèves. Il est le fil rouge qui conduira nos 
choix pédagogiques durant les trois prochaines années.

L’équipe enseignante vous souhaite  
de chaleureuses fêtes de fin d’année.

Le directeur 
D. Elbachir



12

L’Original JT
Un mercredi toutes les deux semaines, les enfants de 
l’accueil de loisirs et les adultes du foyer de La Tillette 
se retrouvent dans une salle du centre pour tourner un 
journal télévisé : « L’original JT ». Consacré aux actualités 
du Premier Plateau à travers des lancements en plateau 
et des reportages auprès des acteurs de la vie locale, 
ce média permet avant tout de créer du lien entre les 
habitants, les enfants et les résidents du foyer. Ce JT se 
révèle être un véritable outil de prise de confiance et de 
cohésion intergénérationnelle. Pour les enfants, le fait 
de filmer et de passer devant la caméra leur permet de 
changer la perception qu’ils ont d’eux-mêmes et de mieux 
s’accepter. Concernant les résidents, cela permet de 
les valoriser et de leur faire avoir une meilleure estime 
d’eux-mêmes. Pour certains, cet atelier leur permet aussi 
d’évoluer dans le langage. Les tournages de l’original JT 
devraient se poursuivre tout au long de l’année, afin que 
chacun – téléspectateurs comme participants – porte un 
meilleur regard sur l’autre.
Pour visionner « l’original JT », rendez-vous sur le site de 
l’accueil ou sur https://youtu.be/_UK21bEesfY

Programme de prévention des agressions sexuelles
Au mois d’octobre, l’équipe de l’accueil de loisirs a suivi un court programme de formation intitulé « Corps-Accord » sur 
le thème de la prévention des violences sexuelles faites aux enfants. Ce programme est venu compléter notre action de 
renforcement des compétences psycho-sociales auprès des enfants.

À la suite de cette formation, des activités pédagogiques de sensibilisation aux violences ont été menées auprès des 
enfants, essentiellement les mercredis matin. La prévention de l’agression sexuelle n’est pas une thématique que nous 
avons abordée directement et explicitement auprès des enfants, car nous ne voulions pas leur faire peur. Nous leur avons 
donné des outils pour assurer leur sécurité à travers les thématiques telles que la compréhension de la notion d’intimité, 
du respect de l’intimité et du consentement, ainsi que les règles de sécurité de base en prévention de l’agression sexuelle.

Afin de répondre aux questionnements ou d’aborder ensemble le sujet avec les parents, une soirée « papotte » a été 
organisée le jeudi 17 avec Jean-Charles et Hendrina Branchard (intervenante et formatrice consultante) à laquelle six 
mamans ont participées. 

En fonction des attentes et des besoins des enfants, ces ateliers pourront perdurer dans le temps.

ACM « Arc-en-ciel »
 Grande rue, Crançot
39570 HAUTEROCHE

Tel : 03 84 48 23 83
alsharcenciel@gmail.com

Sivos du Chalet – ALSH
Mairie de Hauteroche

Route de Lons, Crançot
39570 HAUTEROCHE

Tel : 03 84 48 22 08

ALSH
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Les 6 heures arc-en-ciel 
Le samedi 26 Novembre avait lieu la première édition des « 6 Heures Arc-en-ciel ». Takoyaki, les papillons, Tala, les bou-
lettes,  les noushkas, les trancheurs, les monsters et les zéros VDS, voilà le nom des 8 équipes participantes à ce nouveau 
rendez-vous organisé par le Club ados. Les 33 adolescents inscrits avaient 6 heures pour créer un mini film, sur le thème 
de « la folie », avec  leurs Smartphones et en un seul plan séquence. Avant qu’un jury, composé de Benoit GROSJEAN 
(créateur d’évènement nature) et de Jean-Louis VUILLERMOZ (réalisateur - metteur en scène)  ne tentent de les départager. 
En vain,… car chaque équipe a réussie à impressionner nos deux juges !

La journée s’est terminée par le visionnage des films et un goûter préparé par les ados de l’accueil Arc-en-ciel. A noter, la 
présence de deux équipes du Club ado de Cousance et d’une équipe de l’Accueil jeunes de la CCBHS. Rendez-vous est  
pris dans un an, pour une seconde édition des « 6 heures arc-en-ciel »

Le centre arc-en-ciel  
a fêté Halloween  
avec les enfants

SIVOS
Effectif
L’effectif actuel à la rentrée de septembre est le suivant : 
12 PS, 9 MS, 24 GS, 18 CP, 15 CE1, 21 CE2, 15 CM1,  
17 CM2 : total : 131 élèves.

Pour la rentrée 2023, en maternelle, 21 PS sont attendus 
ce qui ferait un total de 135 élèves (sans compter départs 
et arrivées éventuels en cours d’année et redoublements 
éventuels).

Monsieur l’inspecteur d’académie dans son courrier de fin 
d’année scolaire 2021/2022 stipulait que sans augmentation 
significative des effectifs, l’éventuelle fermeture d’une classe 
serait à l’étude pour notre école.

Energie
En raison de la très forte hausse des différentes sources 
d’énergie, les coûts dus notamment au chauffage de l’école 
et de l’accueil de loisirs seront énormes. Le prix du fioul 
qui sert à chauffer le bâtiment élémentaire, les sanitaires, le 
bureau et la cantine est passé de 0,80 € à 1,60 € le litre. 
Pour l’électricité qui sert à chauffer le bâtiment maternelle et 
l’accueil de loisirs, le coût annuel passera de 17 000 € en 
2022 à 45 000 € en 2023. Des solutions sont recherchées 
comme la dissociation des compteurs bâtiment maternelle 
et accueil de loisirs.

Rythmes scolaires à la rentrée 
2023
Actuellement, l’école fonctionne en 4 jours d’enseignement, 
sur dérogation accordée par l’Education Nationale. Le 
conseil d’école, réuni le 07/11 a décidé de renouveler cette 
demande de dérogation pour 3 ans à compter de la rentrée 
2023. Le conseil syndical a approuvé cette demande.

Participation sortie classe de mer 
et transports 
Un séjour à Quiberon est prévu en mai 2023. Le coût estimé 
(aujourd’hui) est de 10 650 € pour 23 élèves. La participation 
habituelle du SIVOS pour les classes de découverte est de 
50 €/enfant. Le conseil syndical a décidé d’octroyer ce 
même montant de 50 € par élève pour ce séjour. Afin de 
déterminer une éventuelle participation supplémentaire, et 
sans pénaliser les autres classes, il conviendra d’étudier cette 
possibilité après réception du budget prévisionnel complet 
fourni par le directeur de l’école concernant l’ensemble des 
activités de l’année, toutes classes confondues. Une réunion 
en début d’année est à prévoir afin d’étudier la participation 
de chacun : coop, APEPP, SIVOS.
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Nouveauté
à la Carriade

Venez découvrir
LIEUX D’ACCUEIL ENFANTS PARENTS (LAEP) 
les lundis de 9h à 10h30 hors vacances scolaires.

VOTRE CONSEILLÈRE NUMERIQUE :
Maïté JACQUINOT
Maité Jacquinot est la nouvelle conseillère numérique du 
territoire. Embauchée par Le Fablab et après avoir suivi une 
formation obligatoire dispensée par l’Etat, elle est maintenant 
mise à disposition de la communauté de communes à 80%. 
Elle réalise actuellement un diagnostic des besoins du 
territoire en termes d’usages du numérique.

C’EST QUOI UN CONSEILLER NUMÉRIQUE ?
Un conseiller numérique est un professionnel formé pour 
accompagner les Français et les Françaises dans leur volonté 
de devenir autonomes dans leurs usages du numérique au 
quotidien.  Par des suivis individuels et des ateliers collectifs, 
il veille à ce que chaque personne progresse, en fonction 
de ses besoins, dans le maniement des outils et usages 
numériques.

POURQUOI ALLER VOIR UN CONSEILLER NUMÉRIQUE ?
Je peux solliciter un conseiller numérique pour plusieurs 
raisons :

	 ◆		Si je suis en difficulté pour réaliser une démarche 
administrative et que je souhaite apprendre à la réaliser 
seul(e).

	 ◆		Si je souhaite enrichir mes compétences numériques 
pour faciliter mon quotidien.

	 ◆		Si je souhaite mieux connaître les enjeux liés à mes 
usages numériques.

CONTACTER  
VOTRE CONSEILLÈRE

MAÏTÉ JACQUINOT
07 88 91 59 27

m.jacquinot@bressehauteseille.fr

Malheureusement les Ateliers numériques  
des 21 et 28 octobre ont dû être annulés  

mais de nouvelles dates seront bientôt proposées

Le LAEP : Qu’est-ce que c’est ? 
Le LAEP offre un premier lieu de rencontre et d’éveil à votre enfant. C’est un espace de rencontres et de jeux.

Pour quoi faire ? 
Pour permettre à votre enfant de rencontrer d’autres enfants, de partager des moments de jeux, d’acquérir progressivement 
son autonomie et de se préparer en douceur à la collectivité. Vous bénéficiez d’un espace aménagé pour l’accueil des tout 
petits, vous pouvez rencontrer d’autres parents autour d’une boisson chaude, partager avec eux votre expérience, vos 
astuces, vos bons plans et, si besoin, échanger sur les petits problèmes du quotidien.

Qui est concerné ? 
Les enfants âgés de 0 à 4 ans accompagnés d’un adulte (parents ou grands-parents). Les futurs parents sont également 
les bienvenus. 

Comment ça marche ? 
C’est un lieu ouvert, gratuit. Vous arrivez et repartez à l’heure que vous voulez.  
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Vous avez pu profiter de :

22 octobre : Atelier “paysages”. Munis 
d’un pinceau, accompagné par Renaud 
Dalmais, ils sont partis à la découverte 
des paysages du quotidien. Observez, 
écoutez, décryptez, dessinez et réinventez 
nos paysages ordinaires pour les rendre 
extra-ordinaires : voilà le pari qu’ils ont 
relevé.

27 octobre : Les enfants plus malins que Cornebidouille ! 
Pendant les vacances de la Toussaint deux séances d’un jeu d’énigmes ont été 
proposées : l’une pour l’accueil de loisirs Arc-en-ciel et l’autre ouverte à tous les 
enfants. 
Cornebidouille est une vilaine sorcière tout droit sortie de l’imagination de l’auteur 
Pierre Bertand et de l’illustratrice Magali Bonniol. Cette fois-ci elle avait décidé de 
faire disparaître tous les enfants grâce à une formule magique secrète. La mission 
des enfants était donc de retrouver cette formule et de la retourner contre la 
sorcière. C’est avec un grand talent et beaucoup d’enthousiasme que les enfants 
ont rempli leur mission et fait disparaître Cornebidouille,... mais pour combien de 
temps ?... 

5 novembre : Heure du conte annulée.

11 novembre : Festival aliment-Terre 
Projection-débat avec tout public “La 
part des autres”. Plus de 40 personnes 
sont venues échangées autour de l’accès 
de tous à une alimentation de qualité et 
durable.

22 novembre : Bb lecteurs

2 décembre : Rendez-vous infos santé 
“La Santé c’est le pied” conférence 
organisée par la Mutualité Française en 
partenariat avec le foyer rural suivi de  
4 ateliers les 9 et 16 décembre 2022 et les 
6 et 13 janvier sur inscription.

3 décembre : heure du conte annulée. 

9 décembre : Exposition Nadine Vandelle 
pour le marché de Noël.

A la médiathèque  :  
venez découvrir de nombreuses  

nouveautés pour petits et grands.

Attention fermeture  
le mercredi 14 décembre  

et du 24 au 31 décembre inclus

d'après les livres
de Magali Bonniol
et Pierre Bertrand

Tous contre

7 à 11 ans

à la médiathèque à Hauteroche
La Carriade à Crançot

Jeudi 27 octobre de 15h à 16h30
Goûter offert

Gratuit sur inscription (places limitées)
au 03 84 43 16 90 
ou poledeservices@bressehauteseille.fr 

Un jeu

pour les
d'énigmes

enfants de
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Festival Aliment-Terre
Une quarantaine de personnes a participé à la projection du film-débat  « La Part des Autres » sur l’aide alimentaire suivie de 
plusieurs interventions : Gérard Mathieu, Président de la banque alimentaire de Lons, Marie-Odile Ecarnot pour les jardins 
du partage, Martine Sarrazin pour le magasin coopératif « La Cambuse ».

Ce film est initié par le CCFD-Terre Solidaire, comité 
catholique contre la faim et pour le développement-
Terre Solidaire.
Il met l’accentuation sur la précarité alimentaire, les 
rapports entre les producteurs et les consommateurs 
et les failles du système alimentaire.
Alors qu’elle devrait être une réponse temporaire à 
une situation d’urgence, l’aide alimentaire est conçue, 
aujourd’hui, comme une politique pérenne.
Le film est d’autant plus d’actualité que le nombre de 
bénéficiaires de l’aide alimentaire a explosé pendant 
la crise sanitaire.
Le festival a lieu chaque année.

Cette année, les personnes 
accompagnées de la Tillette ont 
participé au marché de Noël de 
Crançot le vendredi 9 décembre à 
partir de 17h00.
Pour préparer ce marché de Noël,  
les personnes accompagnées ont 
confectionné divers objets de déco 
de Noël (bougeoirs, bonhommes de 
neige, pompons,…)
 
Comme chaque année, les adultes 
accueillis aux foyers de La Tillette ont 
réalisés du jus de pommes avec des 
pommes qu’ils sont allés chercher 
vers Lyon, qu’ils ont pressés pendant  
2 jours, mis en bouteilles, puis stérilisés.
Après avoir étiquetées les bouteilles, 
elles sont désormais en vente au prix 
de 3 €.
 
Les personnes accueillies réalisent, 
chaque mois, à destination de leur 
proche, une gazette.
Celle-ci est le petit journal de La Tillette, 
chaque parent, frère, sœur, ami peut 
découvrir ce que fait son proche durant 
le mois concerné. Ce beau projet est 
évidemment réalisé en communication 
adaptée MAKATON.

Par ailleurs, les adultes de la Tillette ont participé au marché de Noël de Crançot 
le vendredi 9 décembre à partir de 17h.
Les marchandises qui n’ont pas été vendues ce  jour là ont été exposées et 
vendues sur un stand au sein du foyer La Tillette, le vendredi 16 décembre 
2022 de 14h à 18h. Des crêpes, des gaufres et des boissons chaudes ont 
aussi été proposées.
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Comment suis-je devenue Conseillère ?
Nature Confiance Innovation et Qualité : ces 4 valeurs 
au cœur de la philosophie Just m’ont guidée à devenir 
Conseillère Bien-Etre et Beauté pour cette société installée 
en Suisse depuis 1930.
C’est pour cela qu’en 2017 j’ai choisi de rejoindre la société 
Just Franche-Comté.

Comment me rencontrer ?
Soit au cours d’un rendez-vous en tête à tête et ainsi 
bénéficier de conseils personnalisés ou en atelier découverte 
avec plusieurs de vos ami(e)s afin de passer un instant 
convivial de partage.

À qui s’adressent les produits Just ?
Destinés à toutes les personnes (petits et grands) qui 
souhaitent bénéficier des bienfaits de la nature par les 
plantes.

Comment me contacter ?
Vous pouvez me joindre au 07 89 59 70 26

mais également suivre les actualités Just sur ma page 
Facebook 

Marylene Rodot
Conseillère Bien-Etre et Beauté Just !

Au plaisir de vous rencontrer !

La spéléologie est une activité d’aventure par excellence, elle permet de découvrir 
des endroits méconnus du grand public comme des rivières souterraines, galerie 
fossiles, conduites forcées dans des cavités longues parfois de plusieurs dizaines 
de kilomètres.

Le massif du Jura constitué en majeur partie de calcaire du jurassique et un 
formidable terrain de jeu que les spéléologues inventorient, explorent et 
topographient.

Fort de mes 26 ans d’expérience professionnelle, mes savoir-faire vous permettront 
de découvrir de manière optimale les plus beaux paysages souterrains du Jura.

Marylène  
RODOT
Conseillère 
Bien-être  
et Beauté Just

Sylvain Michaud
Brevet d’état de spéléologie et de canyoning

91 rue du Marais - 39570 Mirebel (Hauteroche) - Tel : 06 82 66 91 66
Mail : fantomisation@gmail.com - Site internet : wwwfleurdegypse.fr
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Cérémonie
du 11 novembre
La cérémonie du 11 novembre toujours aussi suivie par  
les habitants, adultes et enfants, des trois villages d’origine 
de Hauteroche.

Daniel Segut, maire, était présent sur les trois sites.

Tradition oblige :

	 ◆		A Granges-sur-Baume et à Mirebel, la cérémonie 
s’est déroulée en présence des pompiers de  
La Marre.

	 ◆		La sonnerie aux morts, la marseillaise ont été 
interprétées, à Crançot et Granges-sur-Baume, par 
Dominique Diblanc au saxohom alto et à Mirebel par 
la fanfare de Crotenay.

Sans oublier, à Crançot, le dépôt de gerbe par trois enfants, 
ainsi qu’à Mirebel, toujours aussi fiers de cet acte civique.

A l’issue des cérémonies, les habitants ont pu échanger 
autour du verre de l’amitié offert par la municipalité,  
sur chacun des sites.
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Le Cross des pompiers

Dominique Gaudillat, secrétaire, 
a fait valoir ses droits à la retraite.

Halloween
à Mirebel

Plus 300 sapeurs-pompiers du Jura ont participé au cross départemental du samedi 8 octobre 2022, au départ du stade 
de Crançot-Hauteroche de 13h à 17h en présence, entre autres, de Dominique Chalumeaux, conseiller départemental  
et de Daniel Segut, maire de Hauteroche.

Le Maire, Daniel Segut a retracé sa longue carrière de 
secrétaire de mairie en insistant plus particulièrement sur les 
20 années passées au service de la commune de Crançot 
puis de Hauteroche, du Syndicat des Eaux de l’Heute La 
Roche et du syndicat scolaire.

Le Maire, le conseil municipal et les employés communaux 
n’ont pas manqué de lui souhaiter une longue et belle retraite 
bien méritée.

Le lundi 31 octobre, les enfants de Mirebel s’étaient donné 
rendez-vous pour fêter Halloween ! Tous ces fantômes, 
sorcières, vampires, squelettes et autres petits monstres ainsi 
réunis, ont ensuite fait la tournée du village,… Les habitants 
ont été très très généreux !!!
Nous tenons à remercier la mairie pour le prêt de la salle afin 
que, parents et enfants, terminent cette soirée autour d’un 
goûter chaleureux ! 
Merci aussi aux villageois qui se sont prêtés au jeu !

La Maison du Vigneron et le magasin Vival ont répondu 
présents à cette journée proposée par l’office du commerce 
et de l’artisanat Bresse Haute Seille, le samedi 1er octobre 
2022.

Ce fut, pour les passants, l’occasion de déguster des produits 
locaux et, entre autres, du macvin et du crémant du Jura 
offerts par la Maison du Vigneron.

Journée des commerces  
et de l’artisanat de proximité



Le marché de Noël proposé par l’OCA 
(Office du Commerce et de l’Artisanat 
de proximité), organisé et réalisé, entre 
autres, grâce à l’investissement de 
l’association des parents d’élèves de 
l’école de Hauteroche, les commer-
çants, et  en partenariat avec la 
municipalité, le foyer rural, l’ALSH, 
La Carriade, s’est tenu le vendredi 
9 décembre, devant les commerces 
et la Carriade. Il a connu un véritable 
succès.

Un vingtaine d’exposants dont « la 
Maison du Vigneron » proposaient 
des dégustations et des produits 
artisanaux divers pour le plus grand 
plaisir des visiteurs, très nombreux 
malgré la grisaille et le froid. La tombola 
initiée par Cran’Shop Vival a fait la 
joie du gagnant du beau jambon, lot 
de cette tombola. La belle exposition 
de peintures réalisées par Nadine 
Vandelle, dans les locaux de la Carriade 
a également été très prisée pour sa 
variété et la sensibilité qui en ressortait.

La buvette, tenue par les parents 
d’élèves, proposait de quoi se 
réchauffer avec du vin et du jus de 
pommes chauds agrémentés, pour les 
gourmands, de gaufres dont la pâte a 
été fournie par la boulangerie Petit.

Les enfants de l’école, maquillés aux 
couleurs de Noël par Léa du salon 
de coiffure et d’esthétique « Couleur 
Soleil » ont pu immortaliser ce moment 

par une photo avec le Père Noël avant 
de se regrouper pour interpréter des 
chants de Noël sous la direction de 
leurs enseignants et sous le regard 
attendri de leurs familles.

L’heure avançant, chacun a pu se 
retrouver vers le sapin illuminé pour voir 
Bruno le Fakir, cracheur de feu dont les 
flammes orangées se détachaient sur 
un ciel assombri par la tombée de la 
nuit.

Les fonds récoltés par l’association 
des parents d’élèves vont permettre 
d’accompagner financièrement les 
projets pédagogiques menés par les 
enseignants de l’école de Crançot-
Hauteroche.

Un grand merci à tous ceux qui ont 
contribué au succès de ce marché 
de Noël et en particulier à ceux qui 
ont prêté les barnums, les tables 
et les bancs ainsi qu’aux employés 
communaux.

Grands et petits sont repartis 
enchantés par cette manifestation et 
espèrent qu’elle aura une suite.

Une quarantaine de personnes dont 
23 enfants ont participé au spectacle 
de Noël, organisé par la municipalité, 
le samedi 10 décembre à la salle 
polyvalente de Crançot-Hauteroche, en 
présence de Daniel Segut, maire.

L’animation assurée par l’artiste 
jurassien TYP’TOP a rencontré un vif 
succès tant auprès des enfants que 
des adultes. Tout a été mis en œuvre 

pour réjouir les enfants : le conte de 
l’indien, la musique, la magie avec sa 
formule répétée en chœur par la public, 
la sculpture de ballons empreinte de 
poésie, les jeux d’ombre,… Quelle fierté 
pour eux que d’accompagner Typ’Top 
dans ses numéros de magie, entre 
autres !

L’arrivée du Père Noël, en fin de 
spectacle, avec sa hotte pleine de 

friandises remises à chaque enfant 
a ponctué ce moment privilégié. Le 
contact des enfants avec le Père Noël 
fut d’une telle intensité qu’au moment 
de se séparer, un enfant ne voulait plus 
le quitter et souhaitait repartir avec lui en 
Laponie,…

Tous sont repartis avec des étoiles dans 
les yeux et un ballon remis par TYP’TOP 
en souvenir de ce bel après-midi.

Marché de Noël :
un vif succès

Noël des enfants
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Repas des aînés
et du conseil municipal

Rallye des 
voitures d’époque

Ce dimanche 27 novembre, 115 personnes se sont retrouvées 
à la salle polyvalente de Crançot-Hauteroche pour le repas des 
aînés et du conseil municipal.

Les couleurs d’automne, thème retenu cette année, a inspiré 
Annie Mourey-Siyahoglu pour la décoration très réussie des 
tables et de la salle.

Chacun a apprécié le menu de chez PERNIN, traiteur, 
confectionné par Yannick Viret que beaucoup ont eu plaisir à 
retrouver à cette occasion.

L’animation par le groupe « Les Minoritaires » a permis de 
reprendre en chœur, entre autres, des chansons des années 
70/80. Un quizz sur des citations a été récompensé par de 
petits cadeaux remis aux trois premiers. La piste de danse a 
été très prisée pour des valses, tangos, rocks, twists et autres 
madison,…

Les trois doyens de chaque village d’origine, Marie-Claire Baize 
(Crançot), Gabriel Millet (Granges-sur-Baume) et Serge Vichot 
(Mirebel) ont été mis à l’honneur par le Maire, Daniel Segut.

Une journée très appréciée, aux dires de tous qui favorise les 
rencontres et les échanges sur le territoire.

Crançot-Hauteroche, point de départ et de retour pour le rallye 
d’automne du Club Jurassien de véhicules d’époques, le dimanche  
9 octobre 2022, réunissant une cinquantaine de voitures anciennes.
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Une quarantaine de personnes s’est retrouvée lors de 
l’après-midi jeux organisé par Maurice Lesquir, animateur 
du club échecs. Petits et grands attendent la prochaine 
programmation au premier trimestre 2023.

Foyer rural
Crançot :
Après-midi jeux

Une nouveauté : pour la première fois, notre ACCA s’est 
vu attribuer un bracelet de cerf coiffé (cerf mâle, portant 
des bois « ramure »). Certes, des petites hardes existent 
en forêt communale, mais l’Office National des Forêts, pour 
la protection des jeunes plantations, souhaite limiter une 
reproduction invasive de cette espèce. Toutes les sociétés 
alentour le chassent depuis plusieurs années maintenant. 

Le coût du bracelet, financé par les chasseurs, est malgré 
tout assez dissuasif. A suivre. 

Joyeuses fêtes. Le président,

Pierre-Baptiste MOUREY

ACCA Crançot

L’assemblée générale des BRISE PIEDS a clôturé l’année 
2022 ce mercredi 7 décembre ;

Vive 2023 !!!!
Avec 4 nouvelles recrues depuis le mois de septembre, 
l’effectif s’élève à 16 adhérents.

L’apprentissage des danses en lignes (madison, twist, 
disco, rock, tarentelle, cumbia, kuduro,...) se fait dans la 
bonne humeur le mercredi soir de 20H30 à 22H dans la salle 
communale de Granges-sur-Baume. 

Repas champêtre
sous les tilleuls du
Foyer rural Granges

Noubliez pas son concours  
de belote à la salle communale :
samedi 18 février 2023
à partir de 20h.

Brise
pieds

Fête de la Saint-Jean à la Mille :
samedi 1er juillet 2023

FESTI’GRANGES
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58 personnes ont participé à la sortie à Beaune, avec, au 
programme, la visite de la moutarderie Fallot, le matin, et 
des Hospices de Beaune, l’après-midi.

Cette belle journée a permis de découvrir, entre autres, 
que l’appellation « Moutarde de Dijon » est utilisée dans 
le monde entier et pour garantir la provenance purement 
bourguignonne des graines utilisées pour la confection de la 
moutarde, le label « Moutarde de Bourgogne » est déposé.

La prochaine sortie, le jeudi 9 février, est prévue à Louhans 
avec la visite du musée de l’histoire et de la culture des 
sourds et du musée de l’imprimerie.

Sortie culturelle 
à Beaune 
le vendredi 28 octobre 

Calendrier du
Foyer rural
Crançot

Don du sang :
Un bilan satisfaisant

Janvier :
◆		Vendredis 6 et 13 janvier : derniers ateliers  

« ma santé c’est le pied » de 9h à 11h

Février :
◆		Jeudi 9 février : sortie culturelle à Louhans  

(visite du musée de l’histoire et de la culture des 
sourds et musée de l’imprimerie)

◆		Samedi 25 février : soirée cabaret

Mars :
◆		Vendredi 24, samedi 25 en soirée et dimanche 

26 en matinée : représentations de théâtre par les 
« Petits et Grands Sots »

Avril :
◆		Date à préciser : après-midi jeux et sortie culturelle 

au fort des Rousses.

Juin :
◆		Samedi 24 juin : gala de gym des enfants/ados
◆		Mercredi 28 juin : goûter des activités enfants/ados

Juillet :
◆		Jeudi 13 : don du sang à/c de 16h, salle polyvalente 

Crançot.

Ne pas oublier de consulter le site du foyer  
pour les dates des marches mensuelles  

organisées par Christian Girardi

65 présentés
58 prélevés
5 présentés de plus quand 2021
3 prélevés de plus
6 nouveaux donneurs contre 9 en 2021

Autant de donneurs sans qu’avec RDV.
Tout le monde a été pris mais ce serait bien que chacun 
s’inscrive, sur le site pour le don du 13 juillet 2023.
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Christian Girardi propose mensuellement 
une marche découverte de la nature, 
adaptée et ouverte à tous.

N’hésitez pas le rejoindre !

Marche
hebdomadaire
avec Annie Mourey Siyahoglu

Marche
mensuelle

Une trentaine de personnes se sont retrouvées 
le vendredi 18 novembre pour partager un repas 
convivial en remerciement des services rendus dans 
le cadre des activités du foyer rural.

Ce fut l’occasion de mettre à l’honneur, Anne-Gaëlle, 
pour son investissement et sa disponibilité au service 
du club du temps libre pendant 4 ans. Merci à elle.

Repas
des bénévoles

La nouvelle activité « pétanque » qui a fait ses toutes premières rencontres début septembre s’est avérée être un franc 
succès.
Ce sont 22 personnes issues de Briod, Vevy et Crançot qui viennent taquiner le cochonnet les mercredis après-midi de 
17h à 19h ou 15h à 17h (selon la saison). Les rencontres en doublettes et ou triplettes mixtes ont lieu dans l’espace sablé 
derrière la maison médicale. L’activité reprendra aux beaux jours dès que le temps le permettra. N’hésitez pas à rejoindre 
tous ces gais lurons.
 

Nouvelle activité « pétanque »
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Marche
mensuelle

Collecte vêtements, jouets, livres, dvd,… au profit de 
l’association APF France Handicap.

La municipalité et le foyer rural de Crançot ont lancé un 
appel aux habitants de Hauteroche et aux adhérents du 
foyer afin de participer à la collecte au profit de l’APF France 
Handicap.

Cette collecte a remporté un vif succès puisqu’il a été 
nécessaire d’affréter un petit camion de l’association pour 
récupérer les différents sacs, cartons.

Merci à tous les généreux donateurs. 

Une prochaine collecte devrait avoir lieu au printemps.

Collecte APF

Un succès avec 180 parts de morbiflette dégustées, la vente de gâteaux confectionnés par les bénévoles et adhérents du foyer 
ainsi que les décorations de Noël réalisées par l’atelier créatif du foyer, le parcours sécurité routière adultes et enfants toujours 
aussi prisé notamment par les vététistes du club de Conliège accueillis et auquel le foyer remet, chaque année, un don.

Merci à tous ceux qui se sont mobilisés pour aider à la réussite de cet élan de solidarité et à tous ceux, nombreux venus pour 
manifester leur soutien.

Bravo aux trois gagnants des pizzas et à celui du « carton garni ». 1 600 € on été versés à AFMTÉLÉTHON.

La journée d’engagement 
du foyer rural pour l’
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Retrouvez toutes  
nos informations  
et nos activités  
sur notre site : 

https://patrimoine-historique-mirebel.
jimdofree.com

TRAVAUX SUR LE SITE DU CHÂTEAU mise en valeur de 
la Porterie, entretien du sentier botanique et du site, travaux 
d’élargissement du chemin de la porterie à la redoute. 
Installation d’une table pique-nique près du belvédère.

Finalisation de la citerne.

JOURNEE PARTICIPATIVE de travaux sur le site du 
château : nettoyage et démoussage.

SORTIES BOTANIQUES juillet et août, « 2 milieux : lisière 
et pelouse sèche », « Secrets de plantes ».

Ces sorties naturalistes ont été très appréciées. Nous avons 
bénéficié des connaissances de Christian Monneret sur la 
biologie des plantes.

SORTIE historico-naturaliste visite guidée historique  
(F. Racle) et naturaliste (C. Fumey et L. Poux) sur toute une 
journée. Belle journée conviviale et instructive sur l’histoire, 
la faune et la flore de notre patrimoine ! Pique-nique au 
château.

JOURNÉES DU PATRIMOINE Vente de pizzas et de 
galettes, concert des Rusty Razor’s band, exposition de 
vannerie et de peinture sur pierres. 

DEMONSTRATION de cor des Alpes.

CONCERT chorale ReSiLa à l’église de Mirebel le 16 octobre.

SORTIE HISTORICO-NATURALISTE prévue le samedi 
11 juin 2023. Visite guidée historique et naturaliste. 

LES 20 ans de l’association PHM.  Projet d’une grande 
fête avec la participation des habitant(e)s de Mirebel.

Les journées du patrimoine : pizzas, galettes, concert 
violoncelle et piano.

Mise en place d’une tyrolienne de la Redoute à l’Ain. 
Inauguration le 1er avril.

SORTIES BOTANIQUES prévues en juin-juillet-aout. 
Différents thèmes seront proposés : connaissance des 
arbres, plantes médicinales, fruits et graines, fleurs et 
insectes,…

TRAVAUX : mise en place d’un éclairage intérieur de la 
citerne.  

Merci à tous les bénévoles qui oeuvrent  
pour notre patrimoine commun,  

historique et naturel.

Pour nous écrire :  
phm.mirebel@gmail.com

Pour aider aux travaux : 06 82 70 72 00
Pour le sentier botanique : 07 86 34 32 57

RÉALISATIONS 2022 PROJETS 2023 

L’assemblée générale du club « Les 2 Fontaines » s’est tenue 
jeudi 20 octobre 2022, à la salle de la Mairie de Mirebel, en 
présence de nombreux adhérents. Le Président Marcel San-
tonna a retracé l’activité de cette année particulière, marquée 
par la crise sanitaire.

Malgré tout,  les réunions hebdomadaires des jeudis après-mi-
di ont connu une fréquentation régulière pour jouer aux jeux 
de belote, tarot et autres jeux de société, toujours dans la 
bonne humeur. Le Président est ravi d’accueillir une nouvelle 
adhérente et rappelle que la salle est mise à notre disposition 
gracieusement par la Mairie de Hauteroche.

Le club a fonctionné tout l’été.

La crèche a été installée le 6 décembre. Le 5 janvier, nous 
partagerons la galette des rois et d’autres mâchons devraient 
suivre. 

Club les
2 fontaines

Chorale RéSiLa « Chansons françaises »Rusty Razor’s band, misique irlandaise

Journée participative

Cor des Alpes

Démoussage et mise en valeur des vestiges

Pique-nique sur le site du château lors de la sortie historico-naturaliste Journée historico-naturaliste

Sortie botanique

Sortie botanique « Secrets de plantes »
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Pour le Bilan de l’expérimentation, nous avons récupéré les vraies données de consommation afin d’être le plus  
factuel possible.

Il y a un an, nous débutions une expérimen-
tation sur l’extinction de l’éclairage public de 
Hauteroche. 

Le conseil municipal s’était engagé à produire 
un bilan à la fin de cette période. 

Les valeurs utilisées lors du sondage étaient 
des estimations hautes, liées aux heures de 
fonctionnement sans tenir compte des écarts 
de luminosité des saisons.

Il faut également noter que lors de cette année, la commune n’a pas eu à déplorer une augmentation des faits délictueux.

Nous devions également proposer un nouveau sondage afin de savoir si nous maintenions l’extinction de l’éclairage public. 
Malheureusement, les prévisions de prix de l’électricité pour les deux années à venir vont impacter très sérieusement notre 
budget. Pour limiter au maximum cette hausse, la question ne se pose plus et nous continuerons l’extinction de notre 
éclairage.

Dans le tableau ci-dessous vous avez un aperçu 
du coût prévisionnel de l’électricité pour les 2 
années à venir.
Vous constaterez qu’à elle seule, la salle polyvalente 
de Crançot fait exploser ce budget. Ceci est dû 
au contrat auquel elle est rattachée (Puissance 
supérieur à 36 Kva qui sort du périmètre du 
bouclier tarifaire proposé par l’État).
Nous envisageons de réduire la puissance de 
cette salle à 36 Kva afin de bénéficier du bouclier 
tarifaire. Nous espérons ainsi maintenir nos coûts à 
des valeurs plus raisonnables. 

Les conséquences de cette abaissement peuvent 
conduire à des restrictions d’utilisation pendant la 
période hivernal. Affaire à suivre,…

Durant cette première phase 
d’expérimentation,  

l’extinction nocturne a généré 
des économies substantielles. 

L’intérêt de cette 
expérimentation  

est aussi et avant tout  
d’économiser l’énergie  

et de préserver  
la biodiversité.

Bilan de l’expérimentation

Projection budgétaire électricité
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